

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



COLLECTIVITÉS TERRITORIALES : LES ENJEUX DE LA GOUVERNANCE TERRITORIALE AU CŒUR DES ÉCHANGES

« Gouvernance territoriale : levier de résilience et de développement harmonieux des territoires ». C'est sous ce thème que se tiendra la 3ème édition du salon des collectivités territoriales, du 5 au 7 septembre prochain, au parc des expositions d'Abidjan. Initiative de l'Assemblée des Régions et Districts de Côte d'Ivoire (ARDCI), ce salon a pour objectif de contribuer au renforcement de la politique de décentralisation et de l'efficacité du développement local par la promotion d'une gouvernance plus inclusive et durable des territoires. L'évènement est placé sous le parrainage du général de corps d'armée, Vagondo Diomandé, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, et sous la co-présidence du président du CESEC, Dr Eugène Aka Aouélé, et du ministre des Transports Amadou Koné, président de l'UVICOCI.

Economie ↻



CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE AFRICAINE SUR L'ENVIRONNEMENT : JACQUES ASSAHORÉ LIVRE LES ENJEUX DE LA 10E SESSION PRÉVUE À ABIDJAN

Abidjan accueille, du 5 au 6 septembre 2024, la 10e session extraordinaire de la Conférence ministérielle africaine sur l'environnement (Cmae), avec le démarrage des travaux préliminaire le 30 août. A quelques jours de l'ouverture de cette rencontre, le ministre ivoirien de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, explique, dans un entretien dont L'inter a pris connaissance, les enjeux pour les Etats africains. Il a indiqué entre autres que les questions d'environnement préoccupent profondément les Etats africains et que la Cmae va aborder les enjeux liés par exemple à la neutralité carbone qui suppose de développer des solutions robustes, basées sur la capitalisation des acquis pour lutter contre la dégradation des terres, préserver la biodiversité et lutter contre les changements climatiques.



COOPÉRATION ÉCONOMIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE À LA CONQUÊTE DU SUD-OUEST DE L'INDE

Dans le cadre de la coopération économique entre la Côte d'Ivoire et l'Inde, l'ambassade de Côte d'Ivoire à New Delhi a initié une offensive diplomatique dans les grandes régions de ce pays. Le vendredi 9 août 2024, un Forum économique a été organisé à Bangalore, capitale de l'Etat du Karnataka, dans le Sud-Ouest de l'Inde, avec des entreprises et hommes d'affaires de cette région qui abrite de nombreuses industries évoluant dans plusieurs domaines. Eric Camille N'Dry, l'ambassadeur de Côte d'Ivoire en Inde, qui a présidé ce Forum, a présenté, selon nos sources, les potentialités économiques de la Côte d'Ivoire à ses hôtes. Il a promis de toujours être à la disposition des potentiels investisseurs, assurant qu'il ne ménagera aucun effort pour leur apporter son soutien.

La saison de cacao 2023/24 qui a été particulièrement difficile cette année à cause d'une forte baisse de la production d'au moins 25%, suite à des problèmes climatiques et à un verger vieillissant, connaîtra son épilogue dans quelques semaines, le 30 septembre. Le CCC qui a initié comme chaque fin de saison, des contrôles de stocks à l'intérieur du pays, dans les magasins des acheteurs de fèves de cacao, constate que certains acheteurs et certaines coopératives commencent déjà à stocker des quantités de fèves de cacao afin de spéculer sur les prix pour la saison prochaine. Le CCC tient à rappeler aux acheteurs indépendants et aux coopératives que cette pratique est illégale et punie par la loi...

COMMERCE ÉLECTRONIQUE EN CÔTE D'IVOIRE/ SYLLA KALILOU (DG DU COMMERCE EXTÉRIEUR) : « LA CÔTE D'IVOIRE EST À L'AUBE D'UNE RÉVOLUTION NUMÉRIQUE »

Il s'est ouvert hier à Abidjan-Cocody, un atelier de réflexion stratégique sur le développement du Commerce électronique en Côte d'Ivoire. A cette occasion, Sylla Kalilou, directeur général du Commerce extérieur, a indiqué que la Côte d'Ivoire est sur une bonne pente dans ce secteur. « Selon les prévisions, le commerce électronique en Côte d'Ivoire était estimé en 2023, à plus de 280 milliards de FCFA, avec un taux de croissance de 6,3%. Ce secteur, en pleine croissance dans notre pays, pourrait atteindre un taux de croissance annuel composé de 11,3% pour la période 2023-2027... La Côte d'Ivoire, reconnue comme l'une des économies les plus dynamiques d'Afrique de l'Ouest, est à l'aube d'une révolution numérique qui transforme profondément notre paysage commercial », a-t-il dit.

Société 

DÉVELOPPEMENT RURAL : LA CEDEAO VEUT ÊTRE AU SERVICE DES PEUPLES

Une dizaine de représentants résidents et permanents de la CEDEAO, sont en réunion du lundi 26 au jeudi 29 août 2024 à Assinie, en prélude à un prochain sommet spécial sur les bases d'une organisation plus efficace au service des peuples. La rencontre a pour thème : « La CEDEAO, 50 ans au service de l'intégration ouest africaine, quelle perspective dans un monde en profonde mutation ? » Il s'agit pour les représentants résidents et permanents de la CEDEAO, de proposer des mécanismes et stratégies qui devront leur permettre de travailler de manière encore plus efficace à la concrétisation de la CEDEAO et des peuples à travers notamment la mise en œuvre des objectifs stratégiques 4*4, en recherchant un meilleur impact direct des programmes sur le quotidien des populations de la communauté.

AMÉLIORATION DES PERFORMANCES DES SERVICES PUBLICS EN FAVEUR DE LA JEUNESSE : CE QUE MAMADOU TOURÉ VA FAIRE À ABOISSO, AUJOURD'HUI

Le ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique lance une opération de proximité qui va consister à déployer, sur une période de 48 à 72h, l'ensemble de ses services dans différentes régions du pays, dont le top départ sera donné dans la région du sud-Comoé (sud-est ivoirien) aujourd'hui jeudi 29 août 2024. « Cette action de proximité vise à améliorer les performances des services publics en faveur de la jeunesse », explique une note du ministère de la Promotion de la Jeunesse, notant que le top départ de cette opération sera donné ce jeudi 29 août jusqu'au 31 août 2024 avec l'étape du sud-Comoé. Ainsi, pendant 72 heures, Mamadou Touré et ses collaborateurs seront à Aboisso, Adiaké et Grand Bassam.

CONTRÔLE DES BÂTIMENTS ET TRAVAUX PUBLICS (BTP), TRAVAIL DÉCENT : LE

Renforcer les capacités de la Task force, une plateforme d'inspecteurs du travail, en vue de la mise en œuvre de la planification stratégique globale de l'inspection du travail. Ce, pour la conformité dans le secteur des bâtiments et travaux publics (Btp). Tel est succinctement l'objectif d'un atelier de renforcement des capacités des inspecteurs de travail organisé par le Bureau international du Travail (BIT), en partenariat avec le ministère de l'Emploi et de la Protection sociale. Cette rencontre de 4 jours (du mercredi 28 au samedi 31 août 2024), est axée sur le contrôle des entreprises de Btp. Selon les participants, elle permettra à l'ensemble des inspecteurs de travail d'être suffisamment outillés.

EMPT/ OUVERTURE DE CLASSES TECHNIQUES, RECRUTEMENT ET ÉQUIPEMENT : L'ARMÉE SOLLICITE LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI

Le général de Brigade Zanan Hamed Traoré, commandant des Ecoles et Centres de formation des armées, au nom du chef d'état-major général des Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI), Lassina Doumbia, selon nos sources, a demandé l'appui pédagogique du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage. Ce, lors de l'audience que lui a accordée le ministre N'Guessan Koffi, le mardi 27 août 2024, à son cabinet à Abidjan-Plateau, pour l'ouverture des filières techniques, notamment les baccalauréats E, F1 et F2 ; l'équipement des ateliers pratiques ; et le recrutement du corps enseignant à l'Ecole militaire préparatoire technique (EMPT) de Bingerville. Le ministre N'Guessan Koffi a exprimé toute la disponibilité de son ministère à soutenir l'EMPT dans la réalisation de son projet.

MANŒUVRES MILITAIRES DANS LE GBÊKÊ : CE QUE PRÉVOIENT LES ARMÉES IVOIRIENNE ET FRANÇAISE

Un exercice militaire conjoint Forces Armées de Côte d'Ivoire – Armée française se déroulera dans la région du Gbêkê du 1er au 03 septembre 2024, à en croire un communiqué du Bureau des informations et de presse des armées (Bipa). Selon la note, cet exercice engagera des moyens aériens des deux armées à travers notamment des survols tactiques et a pour objectif de renforcer les capacités des pilotes ivoiriens à l'aviation de combat et vise aussi à éprouver l'interopérabilité des moyens globaux de protection de l'espace aérien dans une perspective inter-alliés. Conscient que ces manœuvres occasionneront des nuisances sonores, l'état-major général des Armées a tenu à présenter ses excuses aux populations ivoiriennes pour les éventuels désagréments tout en œuvrant à en réduire l'impact.

PRÉVALENCE CONTRACEPTIVE MODERNE : LA CÔTE D'IVOIRE SE FIXE UN OBJECTIF DE 30% EN 2030

« La Côte d'Ivoire veut faire passer la prévalence contraceptive moderne chez toutes les femmes de 22.5% en 2020 à 30% en 2030 (2021- 2030) », a annoncé Dr Moïse Tetchi, responsable pays du projet Expand PF (Expand Family Planning and Reproductive Health) lors de sa présentation le mercredi 28 août 2024, dans le cadre de l'atelier de validation de la Co création sectorielle avec l'ensemble des parties prenantes, au siège de l'Aibef à Abidjan-Treichville. L'expert ivoirien en Planification familiale (Pf) a relevé que le gouvernement ivoirien s'engage également à allouer chaque année un montant de 2,5 milliards au ministère en charge de la Santé, pour l'approvisionnement en produits et intrants de Pf (22-25), à rendre effective la gratuité de la PF pour les adolescents et jeunes dans tous les établissements sanitaires publiques et privés (2021-2025), entre autres.

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, était en visite, le week-end dernier, dans la région du Poro et plus précisément à Korhogo. Présente à la cérémonie officielle de remise de tenues d'apparat à 1 201 chefs de 19 cantons de la région du Poro, à Korhogo, le 25 août dernier, où elle a expliqué la vision du Chef de l'Etat, quant à sa politique de « conservation, de sauvegarde, de valorisation et de promotion du riche patrimoine culturel de la Côte d'Ivoire », la ministre de la Culture a, le lendemain, visité plusieurs infrastructures relevant de son département ministériel. En ces endroits, elle a dit les encouragements de la nation et du Président de la République à ses collaborateurs qui travaillent dans ces espaces.

Sport ↙

JEUX PARALYMPIQUES 2024/ CONFÉRENCE DE L'UNESCO SUR LE PARASPORT : ADJÉ SILAS METCH PRÉSENTE LES ACTIONS DE LA CÔTE D'IVOIRE EN FAVEUR DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre, Ministre des Sports et du cadre de vie, chargé des Sports et du cadre de vie, Adjé Metch Silas, est à Paris en France, à la faveur des Jeux paralympiques. Les 27 et 28 août 2024, il était aux côtés de l'Unesco et du Comité international paralympique, à l'occasion de la conférence sur l'utilisation du parasport comme catalyseur pour faire progresser l'inclusion des personnes en situation de handicap, au siège de l'Institution, dans la capitale française. Adjé Metch Silas, qui a pris la parole lors de cette conférence, est intervenu sur le parasport comme marqueur important de l'inclusion des personnes en situation de handicap. Il a également présenté quelques actions de la Côte d'Ivoire en matière de promotion du parasport en tant que levier d'inclusion des personnes en situation de handicap.

ADJÉ SILAS METCH TRANSMET LE SOUTIEN DU GOUVERNEMENT AUX PARALYMPIQUES IVOIRIENS

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, est présentement aux côtés des athlètes paralympiques ivoiriens qui prennent part aux olympiades 2024 à Paris. Il a d'abord prodigué des conseils aux 4 représentants ivoiriens, avant de leur réitérer les encouragements du gouvernement ivoirien. Le ministre a expliqué à nouveau, la priorité pour le Président de la République, Alassane Ouattara, de faire du sport un levier important du développement de la Côte d'Ivoire. En retour, les paralympiques ivoiriens et leurs encadreurs ont affirmé leur engagement à défendre crânement les couleurs de la Côte d'Ivoire à Paris. La cérémonie d'ouverture des Jeux Paralympiques de Paris 2024, a eu lieu mercredi 28 août 2024.



VU SUR LE NET

Economie ↙

6ÈME RÉUNION DE L'ASI : PLUS DE 100 CAMPEMENTS ÉLECTRIFIÉS PAR DES MI-CENTRALES SOLAIRES PHOTOVOLTAÏQUES D'ICI À 2030

Plus de 100 campements de plus de 500 habitants seront électrifiés par des mi-centrales solaires photovoltaïques d'ici à 2030, a annoncé, ce mercredi 28 août 2024, à Abidjan, le ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, assurant l'intérim du ministre des Mines, du Pétrole et de l'Energie Mamadou Sangafowa-Coulibaly. C'était à l'ouverture de la sixième réunion du Comité régional

pour la région Afrique de l'Alliance Solaire Internationale (ASI), qui se tient dans la capitale économique ivoirienne. Selon le ministre, le cumul de la capacité des projets solaires engagés pour être réalisés d'ici 2030 est d'environ 700 Mégawatts (MW). Il a rappelé la mise en service, en avril 2024, de la première centrale solaire photovoltaïque d'une capacité de 30 MW connectée au réseau national. (Source : CICG)



PROJET DE GAZODUC AFRICAIN ATLANTIQUE : ABIDJAN ABRITE UN ATELIER RÉGIONAL D'EXAMEN ET DE VALIDATION DES DOCUMENTS RÉGLEMENTAIRES ET INSTITUTIONNELS

Un atelier régional d'examen et de validation de l'Accord intergouvernemental (IGA) et de l'Accord Pays hôte (HGA) du Projet unique de Gazoduc Nigeria-Maroc s'est ouvert, ce mardi 27 août 2024 à Abidjan, en présence de Jean-Baptiste Aka, directeur de cabinet, représentant le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, et de Bayaornibè Dabiré, directeur de l'Énergie et des Mines de la Commission de la CEDEAO. « Bien plus qu'une infrastructure énergétique, le gazoduc Nigeria-Maroc est un vecteur de transformation pour notre région, un outil de coopération internationale et un catalyseur de prospérité économique », a rappelé le représentant du ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↗

agence ecofin

CÔTE D'IVOIRE : LES EXPORTATEURS LOCAUX DE CACAO OBTIENDRONT UN COUP DE POUCE FINANCIER EN 2024/2025

En Côte d'Ivoire, les acteurs nationaux actifs dans l'exportation de cacao bénéficieront d'un soutien public renforcé sur les prochaines saisons. Selon des sources citées par Reuters, le gouvernement envisage en effet de débloquer une subvention annuelle de 10 milliards Fcfa (17 millions \$) sur les 4 prochaines saisons à partir de 2024/2025. Cette enveloppe devrait doper leur capacité financière et leur permettre de se procurer 500 000 tonnes d'or brun chaque année, soit 25 % de la récolte. Jusqu'ici les opérateurs locaux bénéficiaient d'une incitation de 3 milliards Fcfa (5 millions \$) pour acheter entre 150 000 tonnes et 200 000 tonnes de cacao par saison.

Société ↗



LE MFFE ET IRC S'ALLIENT POUR RENFORCER L'AUTONOMISATION DES FEMMES ET LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE DES PERSONNES VULNÉRABLES

Le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE) et International Rescue Committee (IRC) ont signé mercredi 28 août 2024 au cabinet du ministère sis à Abidjan Plateau, un protocole d'accord visant à renforcer l'autonomisation des femmes et à garantir la sécurité alimentaire des personnes vulnérables. « Les partenariats stratégiques que nous sommes sur le point de formaliser aujourd'hui avec le MFFE comportent trois caractéristiques essentielles qui doivent guider notre démarche au quotidien : la collaboration en matière de gouvernance et de stratégie, la collaboration sur la conception et le développement des programmes, et le partage des capacités. Ces caractéristiques constituent le socle qui garantira la réussite et le succès de notre partenariat », a expliqué la directrice pays de IRC, Nina Taka.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale